## 平成30年度学校評価アンケート 自由記述について

☆学習指導(授業等)について

・授業に興味を持てるような分かりやすい授業をしてほしい。【生徒】

教員の取り組みとして、定期考査の成績などの分析や、授業評価アンケートの振り返りをして、授業改善・指導力向上に努めているところです。しかし、このような声があるのは、個々の教師の授業力の問題と、教科内容の難しさの両方があると思います。 私たち教師も生徒の皆さんの声を真摯に受け止めます。生徒の皆さんも、予習・復習および積極的な質問を心がけるようにしてください。

・朝読書について・・・家庭でも新聞を目にするように言っていますが、スマホでニュースを見た方が早いなど活字離れが進んでいます。新聞には世の中の動きを知るたくさんの情報があり、文章を読解する力も自然に身に付くのではと思います。週に一度など読書の代わりに「朝新聞」の時間を設けてみてはいかがでしょうか。【保護者】

読書そのものの効用もですが、朝に落ち着いた時間を過ごす意義と、集中力が増すというメリットがあります。朝読書が唯一の読書の時間だと答える生徒もいます。ただし、NIE(学校などで新聞を教材として活用すること)実践として、朝の時間に新聞を読ませるのは有益だと思います。高校生に、もっと活字に親しませることは重要なことですし、朝読書の時間の見直しは教員間でも話題になっていますので、今後検討していきたいと思います。

・親としては、中新田高校に入学させて良かったと思っています。が、本人にはもっと高校のハード面・ソフト面を活用してほしいと思います。何をするのも保守的なので自分から動いて新しい交友関係、可能性を切り開いてほしいものです。【保護者】

確かに本校の生徒は穏やかな性格が多い反面、しばしば何事にも受け身であるタイプが見られます。保護者の方々のご期待に応えられるよう、出来るだけ学校内外の企画を紹介するなど、多くのことに挑戦するように声がけをしていきたいと思います。

## ☆生徒指導(校則や部活動等)について

- ・制服を変えてください。リボンをOKにしてください。【生徒】
- ・私も中高の卒業生です。伝統を守り変わらないのも良いこととは思いますが、新しいことも子供たち(生徒)に考えさせ実現してみせるのも社会に出てからきっと役立つ力になると思います。もっと新しいことを取り入れてみてはどうでしょうか。制服のデザイン(変更)にしても、今いる生徒、これから入いる生徒の意見を重視するべきだと思います。ワープロ部にしても名称変更が必要なのでは・・・。子供たちは生徒会で意見を出してもどうせ通らないと意見することをあきらめているように見られます。【保護者】

平成 25 年度から新制服を時代に合わせた仕様に変更しています。今後様々な方面から要望・意見が多く寄せられれば制服変更や私服も含め検討していきたいと考えてい

ます。ワープロ部については、他校でも使用している名称ですので現時点で名称変更 は考えておりません。

・クラス替えをしなくて良いと思う。席替えを定期的に行ってほしい。【生徒】

クラス替えは、様々な人と良好な関係を築くための教育的効果は大きいと考えます。 席替えについても同様の理由です。

・頭髪検査で地毛で茶色だと黒く染めなくてはいけないと聞きましたが、ドライヤーなど で茶色になっていくこともあると思うのですが、染めてはいけないのに黒く染めなくて はいけないのはおかしい気がします。【保護者】

頭髪検査は年4回実施しています。各学年生徒の状況を確認しながら丁寧に対応しています。疑問等ありましたら直接連絡いただければ丁寧に説明をさせていただきます。「地毛で茶色だと黒く染めなくてはいけないと聞きましたが」というようなことは一切ありません。

・資格取得に向けて学習を強化してほしい。社会勉強のためにも平日のアルバイトも許可 してほしい。【保護者】

課外指導や週末課題等を行い学習に力を入れておりますが、学力向上には時間も必要になります。平日のアルバイトについては家庭学習の時間を確保する上でも困難が生じます。条件はありますが、長期休業中のアルバイトは認めておりますので、その期間でも十分に社会勉強は可能だと考えております。

・生徒の立場になり考えてほしい。現代にの高校生のリアルな問題,いじめ,SNS,特にいじめは自殺者が出てからはもう遅い。より早い指導,いじめの問題を厳しくなくすよう取り組んでほしい。【保護者】

このことについては全職員細心の注意をはらっているところです。学校生活アンケートを毎月実施しています。実施方法等を検証中です。2者面談も実施しています。今後も注意していきますが、何かありましたらご家庭からでも本人からでも職員へ連絡をいただきたいと思います。

- ・部活動にもうちょっと先生が積極的になって指導に取り組んでほしい。競技が分かる外部コーチをつけるなりしてほしい。技術向上ができにくい。【生徒】
- ・部活動を決める日数が少ない。必ず入部しなければならないのに入りたい部活がない。 また、男子の部活動が少ない。【保護者】
- ・顧問の先生には部活動にもっと力を入れてもらいたい。【保護者】
- ・部活動中の緊急事態発生時対応のためには顧問が活動を見守る必要があります。また、 部活動の予定を突然変更したり、集合時間等が徹底されていなかったりするので改善を お願いします。【保護者】
- ・部活動指導において「勝利主義」にならないようにしてほしい。【保護者】

考査期間や高校入試日程で部活動休止にする時期はありますが、部活動そのものは、

顧問が部員の皆さんと活動日・活動内容を決めていると思います。全員が専門の部活動を受け持っているわけではありませんが、外部コーチの指導を受けている部もあります。部活動についての意見要望をふまえ、現在の活動状況を検証し、改善できる点については早急に対応したいと思います。

・朝の挨拶は大事。社会に出てからもとても大切なことです。違う学校では、生徒が挨拶 してくれるが、本校の生徒は挨拶が少なく感じる。改善が必要ではないでしょうか。【保 護者】

その通りだと思います。あらためて声がけ等をしていきます。学校だけでの指導にも 限界があります。ご家庭でもご指導よろしくお願いします。

## ☆学校行事等について

・体育祭がほしいです。【生徒】

行事の削減・見直しから、本校では球技大会・文化祭・3年生を送る会の3つの柱で 行事を展開しています。前回の生徒総会で回答しましたが、球技大会2日間の中で工 夫し実施することは可能だと思いますので、球技大会実行委員会を中心に各クラス・ 学年で検討していただければと思います。

・今年初めて文化祭に行きました。見るところが少なく、出店がお昼前に売り切れて、何もなく、生徒たちの活気もなく、つまらなかったです。出店数を増やす、部活動等での出店をするなど、今までと同じでは文化祭に行く人が増えないと思います。【保護者】

ご提案ありがとうございます。指摘いただいた件は生徒指導部でも反省・課題等を検証しております。来年度よりよい文化祭になるよう改善していきます。

☆その他(PTA活動や学校メール等)について

・PTA 活動はいりません。親の負担が大きすぎる。【保護者】

PTAは、生徒の健全な成長を図ることを目的とし、親と教師とが協力して、 学校及び家庭における教育に関し、理解を深め、その教育の振興につとめ、さらに、生徒の校外における生活の指導、地域における教育環境の改善、充実を図るため会員相互の学習、その他必要な活動を行うものです。生徒の健全育成の為できる限りのご協力をお願いします。

・学校からのお便りは子供が親に見せないと内容が伝わらず、大事な知らせであることは メールで知らせてほしい。学校の様子等、子供は親に話していないことが多いので。【保 護者】

大切にな連絡等は、メールでの配信もしていきたいと思います。

・そもそも学校生活についてくわしく話さないので実態が分からない。アンケートの必要

性, 4段階で評価しなくてはいけないのも考えた方が良いと思います。【保護者】

・家でのことはわかるが、学校の生活を見ているわけではないので記入できることが少ないような気がします。学校の設備面もわからないです。【保護者】

アンケートについては可能な範囲で回答をお願いします。また、家庭での生徒との会話については、生徒の発達段階を加味しながら行っていただければと思います。

・アンケート用紙なのでできれば封筒に入れた方が良いと思います。【保護者】

次年度より封筒使用をいたします。

・災害時の避難場所が草が生えており、何かあったときにあの場所で子供が待機している かと思うと驚いてしまう。【保護者】

生徒の避難場所については、できるだけ整備をしていきますが、災害の状況により第 1避難所プール奥、第2避難所仰峰会館体育館前、第3避難所グラウンド、第4避難 所新体育館と複数箇所設定しており、状況に応じて安全な場所に避難を実施いたしま す。

- ・個人差がありすぎます。生徒一人一人平等に指導していただきたいと思います。教師の 感情に振り回されない教育をしていただきたいです。【保護者】
- ・先生方の指導についての考え方はいろいろだとは思う。もちろん、厳しい態度は必要だとは思うが、最低限のルールはあると思う。特に言葉の暴力は聞いていても気分が悪くなる。生徒すべてに問題があるわけではないのにすべてを一緒に考える先生もいらっしゃるようで不快です。【保護者】

ご指摘いただいた点について, 言葉の暴力は体罰であることを共通理解するように今後も話し合っていきます。今後とも職員研修を重ね, 指導力向上を図っていきたいと思います。

・いつも御指導ありがとうございます。進路については本人の意欲は一番だと思いますが、 見聞が広がるよう、様々な分野からお話などあるともっと深く考えられるのでは・・・と 思います。マナーについては、家庭においてもきちんと声がけしていきたいと考えてい ます。これからもよろしくお願いいたします。【保護者】

本校では、生徒の進路選択の参考にしてもらうため、出前講座・社会人講話・企業からの説明会・卒業生の話を聞く会など、各種進路ガイダンスを実施しております。総合学習では、外部講師による講話なども行っております。こうした機会をもっと増やすべきというご指摘だと存じます。一層、生徒の印象に残る企画をし、進路選択の参考になる情報を提供するとともに、より効果的な事前・事後指導を実施するよう計画したいと思います。

忌憚のないご意見をいただき心から感謝いたします。皆様からいただいたご意見を真摯に受け止め、教職員間で共通理解を図り、今後の教育活動に生かしていきます。これからも本校の教育活動にご協力賜りますようよろしくお願いいたします。